

## Acta Sesión Extraordinaria 25-2023

27 de Abril del 2023

Acta de la Sesión Ordinaria N° 25-2023 celebrada por el Concejo Municipal de Belén, a las dieciocho horas del 27 de abril del dos mil veintitrés, en el Salón Comunal de Barrio Escobal, en el Distrito San Antonio. **PARTICIPANTES PERMANENTES PRESENTES: REGIDORES PROPIETARIOS:** Minor Jose González Quesada– Presidente. Zeneida Chaves Fernandez. María Antonia Castro Franceschi. Luis Eduardo Rodriguez Ugalde. Edgar Hernán Alvarez Gonzalez. **REGIDORES SUPLENTE:** Ana Lorena Gonzalez Fuentes. Jose Pablo Delgado Morales. Ulises Gerardo Araya Chaves. Marjorie Torres Borges. **SINDICOS PROPIETARIOS:** Rosa Murillo Rodriguez. María Lourdes Villalobos Morera. Jorge Luis Alvarado Tabash. **SINDICOS SUPLENTE:** Jose Francisco Zumbado Arce. Gilberth Gerardo Gonzalez González. Ileana María Alfaro Rodriguez. **VICE ALCALDESA MUNICIPAL:** Lidiette Murillo Chaves. **SECRETARIA DEL CONCEJO MUNICIPAL:** Ana Patricia Murillo Delgado. **MIEMBROS AUSENTES: PERMANENTES PRESENTES:** Eddie Andrés Méndez Ulate – Vicepresidente.

### CAPÍTULO I

#### PRESENTACIÓN DEL ORDEN DEL DÍA

##### ORDEN DEL DÍA

- 6:00 pm. Vecinos de Barrio Escobal.

El Presidente Municipal Minor Gonzalez, ratifica que antes de iniciar con el orden del día necesito someter a presentar una moción de orden para modificar el orden como tal dado que nos llegó un trámite que requiere ser aprobado por parte de la administración, sobre una prórroga para la ampliación del plazo de la contratación de la licitación menor, contratación de servicio, mantenimiento, construcción y reconstrucción de alcantarillado sanitario de Belén.

**SE ACUERDA POR UNANIMIDAD:** Modificar el Orden del Dia para conocer el Oficio de la Alcaldía.

### CAPITULO II

#### OFICIO DE LA ALCALDIA

**ARTÍCULO 1.** Se conoce el Oficio AMB-MC-111-2023 de la Alcaldesa Thais Zumbado. Hemos recibido el memorando CRA-10-2023 suscrito por el señor Marco Porras Quesada, Encargado de la Secretaria de la Comisión de Recomendaciones y Adjudicaciones, por cuyo intermedio solicita al Concejo Municipal, conceder una prórroga del plazo de adjudicación de la Licitación Menor 2023LE-000001-0002600001 Contratación del servicio de mantenimiento, construcción y reconstrucción de las redes de alcantarillado sanitario del cantón de Belén, en 20 días hábiles

adicionales, en aplicación del artículo 140 del Reglamento a la Ley de Contratación Pública. Al respecto se adjunta documentación correspondiente para Gestiones pertinentes.

CRA-10-2023

Autorización de la prórroga del plazo de adjudicación de la Licitación Menor 2023LE-000001-0002600001 Contratación del servicio de mantenimiento, construcción y reconstrucción de las redes de alcantarillado sanitario del cantón de Belén

La Unidad de Bienes y Servicios informa que el plazo para adjudicar la Licitación Mayor venció el 26 de abril 2023, por lo que recomienda se solicite al Concejo Municipal la autorización para prorrogar el plazo de adjudicación de la Licitación Menor 2023LE-000001-0002600001 Contratación del servicio de mantenimiento, construcción y reconstrucción de las redes de alcantarillado sanitario del cantón de Belén. En vista que, se requirió solicitar información adicional para determinar la razonabilidad de los precios ofertados y se tomó varios días para el análisis de dicha información y emitir el criterio técnico para la recomendación de adjudicación. Una vez analizados los argumentos expuestos anteriormente, se acuerda por unanimidad: Solicitar a la Alcaldía Municipal, presentar al Concejo Municipal la petición de autorización de prórroga del plazo de adjudicación de la Licitación Menor 2023LE-000001-0002600001 Contratación del servicio de mantenimiento, construcción y reconstrucción de las redes de alcantarillado sanitario del cantón de Belén, en 20 días hábiles adicionales, en aplicación del artículo 140 del Reglamento a la Ley de Contratación Pública.

En vista que, se requirió solicitar información adicional para determinar la razonabilidad de los precios ofertados y se tomó varios días para el análisis de dicha información y emitir el criterio técnico para la recomendación de adjudicación.

La Regidora Propietaria Maria Antonia Castro, determina que este tema se vio hoy en la CRA todos los regidores lo tienen en su correo, yo lo mandé como a las 4, posiblemente no lo han visto, me disculpo por eso, pero sí es urgente porque el plazo está vencido y hay que responder.

La Regidora Propietaria Zeneida Chaves, informa que yo creo que ante una necesidad como esta de la que manifiesta la compañera hay que votarlo, pero yo creo que deberíamos de ver de qué manera o qué mecanismos se puede utilizar para evitar hoy había sesión extraordinaria si no hubiera existido la sesión extraordinaria como subsanaríamos esta situación yo creo que el mecanismo no es simplemente hoy, gracias a Dios estamos y podemos resolver, pero otro día yo creo que acá más bien es ver a ver de qué manera, se les hace ver que mecanismo pueden utilizar para que tengan una alarma en el sistema para que no sucedan estas cosas, ¿verdad?, creo que, tenemos que ser corresponsables todos, acá nosotros tenemos un llamado porque la compañera viene y lo trae, pero si no hubiera sido así y creo que lo importante no es aquí hubo oportunidades de sanar y de que las cosas prosigan como debe pero sí lo importante es que estemos atentos a que no cuando ya como dijo la compañera, mañana vence el plazo imagínese no, ayer venció. es para que para que todos de verdad, busquemos un mecanismo para poder evitar y sobre todo para que marchemos de la mejor manera.

**SE ACUERDA POR UNANIMIDAD Y EN FORMA DEFINITIVAMENTE APROBADO:**

**PRIMERO:** Autorizar la prórroga del plazo de adjudicación de la Licitación Menor 2023LE-000001-0002600001 Contratación del servicio de mantenimiento, construcción y reconstrucción de las redes de alcantarillado sanitario del cantón de Belén, en 20 días hábiles adicionales, en aplicación del artículo 140 del Reglamento a la Ley de Contratación Pública. **SEGUNDO:** Notificar a la administración para que proceda como corresponda.

**CAPÍTULO III**

**VECINOS DE BARRIO ESCOBAL.**

**ARTÍCULO 2.** El Presidente Municipal Minor Gonzalez, advierte que atender a ustedes señores y señoras vecinos parte de esta comunidad del Cantón de Belén como lo es Barrio Escobal y también La Amistad así es que de parte nuestra es un placer poder estar acá nuevamente siempre que hemos venido aquí al Concejo Municipal como Concejo Municipal a este salón siempre hemos recibido una grata y una buena bienvenida y en este caso Rosita como parte de la comunidad y como Sindica, desde el distrito de San Antonio y junto con don Francisco Zumbado , también acá siempre hemos mantenido una buena comunicación sabemos que siempre hay necesidades que atender nunca faltan en el orden del día temas que haya que solucionar en todas las comunidades si ustedes no son la excepción, pero hoy estamos acá para escucharlos, estamos acá para para saber si tienen alguna inquietud, alguna necesidad, este es un tema que estamos retomando después de la pandemia, normalmente lo veníamos haciendo 1 vez al año que tratamos de venir acá, pero por la pandemia, hubo que suspenderlo ya que esta situación se ha controlado y que ya pudimos retornar a nuestra vida normal es que quisimos volver acá y empezar de nuevo a hacer las visitas en cada uno de los barrios y distritos de Cantón donde el Concejo sea el que venga y no la gente la que vaya a Concejo eventualmente así es que a partir de este momento otorgo el espacio para que puedan hacer las preguntas o los comentarios que necesiten si hay algún tema que nosotros no podamos responder en estos momentos nos lo vamos a llevar, ya en este caso acá está doña Lidiette en representación de la Alcaldía y la administración y de parte nuestra como Concejo Municipal haremos lo que nos corresponda según sea la situación.

La Sindica Propietaria Rosa Murillo, habla que como parte, como vecina de este sector de Barrio Escobal queremos dar las gracias al Concejo Municipal y a todos los funcionarios que han tenido que ver un poquito, con el tema de todo las mejoras que se han venido dando en este sector, se presenta un video donde Roger Sibaja, está dando un agradecimiento sobre la mejora que se dio en la carretera en la que viene de desde la entrada de Escobal hasta el puente de La Amistad donde se invirtieron 230 millones donde 30 millones tuvieron que ver con 30 o 35 millones tuvieron que ver con una municipal y los otros con el BID luego, este otro señor también habla sobre las mejoras de la carretera y da las gracias también al Concejo, sugiere en una partecita ahí que se coloquen plantas sobre la parte de la carretera nueva que no se han podido sembrar él sugería que se colocaran plantitas ahí que lo tomáramos en cuenta ese detalle luego también se removió la carpeta asfáltica de la calle a todo alrededor de Barrio Escobal y donde todo eso se hizo nuevo, también sobre la limpieza superficial mecánica del río que eso fue lo

que se había hecho que lo que hacía era remover y colocar todos los residuos a la orilla del río gracias a eso se vio que el muro existentes estaba colapsado entonces se intervino el muro y ya se terminó la intervención de ese muro, luego también lo del tanque séptico de la comunidad de ciudadela Billo Sánchez que tenía 40 años de no dársele mantenimiento, ahí hubo un problema muy serio y también inmediatamente se intervino se hizo una limpieza total y otro detallito, aquí del salón que como parte también de la junta directiva del salón queremos agradecer profundamente a la Municipalidad y al Concejo Municipal que siempre han tenido esa buena voluntad de aportarnos siempre la solicitud de transferencias, que hacemos y que gracias a eso el salón se mantiene en excelente estado ustedes lo ven, por eso son recibidos aquí con todo el cariño con todo el amor y de parte de la comunidad de Barrio Escobal queremos darle las gracias.

El señor Cristian Fernandez, confirma que soy un habitante aquí del barrio gracias a Dios y soy colaborador de los parques abrir parques en el parque para beneficio de los niños y adultos también la inquietud mía es la siguiente agradecer primero que nada, a la sección de salud integrada por Rosita y las compañeras porque ellas han hecho bastante aquí, en la urbanización y solicitar tal vez solicitar no porque es muy suena muy obligado, aquí está el Concejo a ver si hay alguna posibilidad, de que podamos en un futuro que no sea muy largo tratar de que las medicinas se puedan retirar aquí en este edificio, es un desperdicio porque se está usando nada más para consulta externa y después, usted sabe que ya aquí, somos ya gente mayorcita y hay gente que no tiene medio de movilizarse hacia La Ribera, ¿qué tienen que hacer?, pagar, para que le hagan el servicio porque hay personas que ya están enfermito ¿no puede caminar? y para ver si nos hacen el favor de tomar y tal vez a largo plazo se pueda lograr algo, lo siguiente es lo que mencionaba Rosita las aguas negras aquí tenían como 38 40 años, que no se le daba mantenimiento y en una de tantas en la mañana que llegué a abrir yo uno siempre va a hacer una inspección rutinaria y de ahí como que fluía unas aguas sospechosas ahí en el tanque y despedían y yo no eso está raro, hablé con un compañero , que dicho sea de paso el problema son de 31 familias si pasa, algo ahí de las cloacas vamos a subir 32 familias si no solo las 4 que me ayudaron a mí a hacer la petición a la Municipalidad ya llamé a la Muni, llamé a Oscar y Oscar me recomendó el encargado de aguas negras el muchacho el ingeniero no duró 3 días cuando llegó, ya fuimos a decirle la problemática y a la semana ya estaba la máquina ahí dándole parejo y gracias a Dios y a ustedes el problema yo sé que se fueron los millones ahí pero se solucionó el problema momentáneamente, esperemos que no persista y la tercera que es muy importante es el Rio, vienen los las lluvias, viene trayendo material y viene rellenando, aumenta caudal, cuando hay crecientes, yo voy veo el nivel del agua la última vez le mandé un video a Rosita y a Oscar llegó casi al borde del gavión, se viene a través del material entonces al aumentar el caudal que tiende a salir el río, uno la vivió hace como 10 y pico años que yo que estoy distante y el agua mandó por la cochera y hasta que movía el carrillo, lo movía, tal vez no pasó más, pero esas personas que están arriba del río, que se nombraron emergencia, que tenían que haber abandonado ahí y se quedaron, ese es el peligro, porque ya sufrió el que estuvo ahí, lo que quiero decir es que gracias a la petición ya le mandé videos a Oscar y a Vázquez y mandaron a la gente de que es el encargado ahora de esto y gracias a Dios ya quedó eso perfecto ya nos quedó una parte que no me gustó ya le mandé la foto. para para ver si le entran al asunto porque si lo dejamos así van a llegar a crecientes van a socavar y en términos

albañilería tal vez muchos entienden lo que es un cabezal que no sale de agua va a empezar a socavar el cabezal y ¿qué pasa? ya lo mandé a ellos para que tomemos el asunto.

El señor Francisco Javier Rodriguez, cree que a nombre de la asociación aquí del salón, junto con Rosita y otros más que formamos la junta directiva yo les doy muchas gracias a todo el Concejo Municipal y a todos los que gestionan las partidas con las que nos ayudan para mejoras de este salón incluso las últimas 2 para no nombrar las demás, fueron la techada de este lado aquí del parque que nos está urgiendo hacerla ya eso está techadito lo más bonito y la última fue la reparación de la cocina que quedó muy bonita les doy las gracias y que ahí cuando tengamos algunas otras necesidades a los que les toca gestionar esas partidas que no nos abandonen, eso esperamos. muchas gracias a todos.

El Presidente Municipal Minor Gonzalez, puntualiza que de parte nuestra y de parte de la administración puedo hablar en nombre también de la administración como tal en este, caso esa es la responsabilidad el atender las necesidades que ustedes tienen, gracias a Dios se pudieron atender a tiempo gracias a Dios han atendido de manera oportuna y gracias a Dios se han resuelto esas necesidades que son importantes para ustedes y que afectan a todos porque, aunque sean una casas, 30, 20 casas igual todo el barrio se ve comprometido y eso es importante hacerlo, es nuestra responsabilidad y la responsabilidad de la administración atenderlo y pero más que querer recibir, un agradecimiento también es la satisfacción de que se resolvió, que eso es lo importante y que el servicio, quedó atendido y que ustedes están contentos, con respecto a la situación, que tienen de lo del tema de los medicamentos, el tema de retiro de medicamentos, vamos a hacer, lo posible para hacer las gestiones al respecto como aquí con Rosita con el Concejo y también vamos a pedir ayuda a la Alcaldía en ese caso para ver de qué manera podemos atender esto porque ya es una situación que se sale, es de la Caja, pero sí está planteado, pero todavía no está solucionado, lo que están buscando es la solución al final, vamos a ver de qué manera podemos lograr si esto se puede acelerar porque, esto implica atraer personal para acá, es toda una serie de movimientos ahí que ya ustedes más o menos conocen el tema, me imagino que Rosita les ha explicado como ella es parte de la Junta del Area Belén Flores pero vamos a tratar de hacer un poco más de presión si esa es la palabra correcta para poder lograr que se pueda brindar el servicio que ustedes necesitan, esto lo tienen todos los distritos, pero obviamente nosotros entendemos que aquí hay una infraestructura que está subutilizada y que a razón de que se tiene la infraestructura podríamos hacer tal vez ese esfuerzo para que aquí pueda llegar inclusive antes que los demás distritos porque La Asunción está igual, San Antonio está igual, todo mundo tiene que recurrir a La Ribera para ir a retirar los medicamentos y como bien lo dicen ustedes hay personas que no tienen los recursos para estar todos los meses pagándole a alguien porque, aunque sean 1000 colones, pero 1000 colones a todo mundo le cuesta ganárselos y no todo mundo gana la misma cantidad de dinero y la situación de cada familia es única y eso hay que respetarlo aquí, nos llevamos nosotros para anotar, pero lo vamos a manejar.

El Sindico Suplente Gilberth Gonzalez, señala que muy complacido poder colaborar desde acá con todos ustedes con la comunidad pero esto es reflejo de los grandes líderes que tienen ustedes en esta comunidad y que pueden transmitir vía Rosita que es una gran lideresa eso, porque si esa líder que tienen ustedes en esta comunidad no se hubiese podido lograr mucho

de lo que hoy se ha logrado, también el esfuerzo que hace la compañera Rosa ha hecho que hoy Escobal sea una grandiosa comunidad en conjunto, por supuesto con todos ustedes que colaboran y que ponen su granito de arena para construir en conjunto lo que hoy es Escobal.

La Sindica Propietaria Lourdes Villalobos, establece que yo quiero hoy también unirme a las palabras de Gilbert, realmente Rosita es como una hormiguita, Rosita trabaja. Y les digo algo, ser Sindico no es fácil. es escuchar denuncia tras denuncia y cargarse uno de muchos problemas que tiene que tratar de resolver, uno se podrán resolver, otros no, no se le puede quedar bien a todo el mundo, pero se trata de resolver, yo a Rosita siempre la he admirado mucho, yo siento que ella aquí, ha hecho un gran trabajo, tanto en la parte municipal como en la Junta de Salud, en realidad, cuando llegó la pandemia, gracias al Señor tuvimos una persona como Rosita y este Cantón salió adelante, porque ella organizaba, porque trabajábamos todos juntos igual que las compañeras que las veo ahí a todas sentaditas, realmente yo también a ustedes las felicito eso fue como salir a la guerra se lo digo y yo hoy quiero sí resaltar la labor que tanto ustedes compañeras que están aquí presentes han hecho como la de Rosita que realmente es fundamental en un distrito, para Rosita mi admiración y para ustedes las gracias por habernos recibido hoy aquí.

El Presidente Municipal Minor Gonzalez, cita que dice la frase que detrás de cada gran hombre hay un gran mujer, detrás de esa gran mujer hay un gran equipo de trabajo, si ella no lo puede hacer solo y ahí es donde está también el reflejo del trabajo en equipo y ustedes como comunidad se han organizado también muy bien y eso es reflejo del trabajo que hacen todos ustedes en conjunto. También, para ustedes miembros de juntas tanto la de salud de acá como la de este salón que administran y que cuidan no solamente las 2 infraestructuras sino también los parques y el barrio en general porque ustedes están junto con Rosita coordinando constantemente todo lo que sucede acá y lo transmiten a la Municipalidad, lo transmiten a la Policía Municipal o lo transmiten a la Fuerza Pública o al Ministerio de Salud o a la Caja o quien sea, pero están en esa comunicación y eso es lo que hace la diferencia también, con un barrio que está organizado.

La Regidora Suplente Lorena Gonzalez, opina que siempre es tan satisfactorio venir a esta comunidad porque siempre nos acompañan, siempre hay comunidades donde cuesta mucho que lleguen vecinos a una sesión municipal y aquí, siempre hay un grupo bonito de la comunidad, es una comunidad que voy a transformar la frase que dijo Maynor, que siempre uno usa, que da la detrás de un gran hombre, hay una gran mujer, no, yo siempre he dicho que a la par de un gran hombre, una gran mujer, a la par y esa comunidad tiene líderes sumamente importantes, ¿qué hacemos si Rosita está sola?, nada realmente esa es una comunidad que es organizada y que se agrupa cuando necesita y que apoya proyectos y cuando uno ha sido regidor propietario y en otras ocasiones cuando veníamos el poder elegir o votar presupuestos, aunque sean poquitos para esa comunidad, usted siempre los ve bien invertidos y eso se nota, es una comunidad que valora el esfuerzo de la Municipalidad por colaborar, ¿por qué se hace?, porque la comunidad responde y ustedes son así y los felicito, muchas gracias por recibirnos.

El Regidor Suplente Jose Pablo Delgado, enumera que la verdad es que muy complacido, muy agradecido de de estar aquí en esta comunidad vecina, la verdad es que yo, los felicito mucho

porque sé que aquí hay un grupo muy grande de personas que trabajan por esta comunidad y sé que, faltan algunos todavía, pero eso es lo que hace grande a Belén eso es lo que hace grande al Cantón cuando hay personas que trabajan y forman la comunidad esto la verdad es muy gratificante yo como vecino a veces en San Vicente hay que luchar para que la gente nos apoye y aquí, más bien siempre hay bastantes apoyando me los voy a llevar un poco para allá que apoyen allá, pero la verdad es que felicitarlos porque siempre se ven los trabajos y como decía Lourdes el puesto que tiene Rosita de Síndica es complicado es difícil, pero con el Concejo Distrito y con todas las personas que están acompañándolas se logran muchas cosas y a instarlos a que sigan presentando esos proyectos y a seguir haciendo grande a esta comunidad y a Belén.

La Regidora Propietaria Maria Antonia Castro, estipula que yo quería más que todo, además de felicitarlos porque los he visto aquí trabajando cuando mi mamá ha venido a las reuniones del adulto mayor que ahora está yendo a terapia no lo logra, pero agradecer siempre el gesto de Rosita y toda la comunidad que se organiza, yo quería hacer una pregunta más bien a doña Lidiette he visto pasar ya 3 tánder, 2 graneleros y 1 tánder que están haciendo esos camiones tan pesadísimos aquí?, yo sé que hay un al otro lado, pero me preocupa en este momento con esa oscuridad que hay ahí y van 3 camiones esos bichos andan más o menos en 16 toneladas cada uno si quisiera tal vez si doña Lidiette me indica después, porque ellos deberían de tener regulaciones hay ciertas horas que no pueden circular y son muy pesados no sé si la calle los va a aguantar también porque es demasiado peso.

La Regidora Suplente Marjorie Torres, siente que me siento muy contenta de estar en mi casa porque yo vivo aquí en Escobal y ver la participa ciudadana yo creo que es importante yo creo que es un aplauso para ustedes por estar aquí que es sumamente importante que siempre uno se siente acompañado también me uno a las palabras de felicitación a Rosita y a todas las compañeras que veo por aquí que hacen un trabajo grandísimo, por la comunidad y para doña Lidiette siempre hemos venido, hablando del plan de arborización de toda esta parte del Polideportivo yo lo he dicho varias veces y no sé si, se puede planear algo para los meses, ahora de que se pueda sembrar para el otro año para hacer y ahora con el verano y estos días de calor cuando uno sube para arriba es como ir que es como el infierno literalmente sería muy importante, es como lo dijo mi vecino que lo conozco como el profesor sería importante tomar nota de esto arborizar todo lo que es esta parte del Polideportivo, para abajo.

La señora Alejandra Solano, comunica que vivo en el sector de La Amistad ahorita que estaban felicitando a Rosita por todo lo que ha hecho yo también me sumo a eso, porque eso es un trabajo muy difícil y si no hay apoyo menos, yo sé que aquí solo de La Amistad estamos, pero la voz la voy a alzar yo a pesar de que no vino el pueblo ahí cosas en esa comunidad que quedaron ahí que es lo de las aguas negras estaba en un trayecto que quedó sin hacer aceras y entubado la entrada principal no la terminaron y hay otro tema que preocupa que es el puente ese puente hasta yo tengo uso de razón tiene una fractura si no me equivoco y pusieron un rótulo que no pueden pasar carros pesados, ¿a qué se le llama carros pesados?, porque pasa la Coca-Cola, pasa la Dos Pinos, pasa el carro de la basura que yo creo que son pesados, no sé hasta qué punto va a llegar eso que se va a ir son carros muy pesados y eso preocupa porque uno no sabe en qué momento va a dar eso el río y yo sé que a veces la comunidad quiere que

sea una varita mágica y que caiga las cosas y las cosas no son así tiene que haber mucho trabajo y ahí cuesta porque por más que uno quiera trabajar y quiera aportar ideas, los vecinos son muy cerrados yo no sé hasta tengo 26 años de vivir ahí y siempre ha habido rivalidad arriba y abajo, no entiendo si usted le va a pedir ayuda al de arriba va a decir que no porque son los de abajo, eso es un choque que es difícil trabajar uno quisiera ver su comunidad como la de Escobal yo decía ver mi comunidad como Escobal a veces me da vergüenza, a mí misma ver pasar y ver la basura y ver cosas que digo, yo juepucha si yo voy y veo un sillón se quien lo tiró tengo que quedarme callada, porque me voy a echar encima el vecino va a estar el vecino, siempre jodiéndome esta sapa y esto de todo, pero es un sillón, que para eso hay días hay meses donde pasa el reciclaje no tradicional pero la gente está acostumbrada a vivir así y cuesta mucho cambiar ese caset de las personas como le digo yo decía hacer mucho pero sola, no se puede.

El señor Mario Arroyo, considera que número uno la labor que Rosita, ha hecho durante toda su trayectoria definitivamente se nota y nos ha arrastrado a todos a por dicha y creo que, nosotros todos vamos ahí vamos en buen camino, falta mucho todavía, lo mío son cosas como para tomar en cuenta, número 1 tengo ahí un reporte, llega un carro, un Honda, tengo la placa, reportada la 3 horas después el vehículo en el momento que yo salía de la casa y vi que el vehículo llegó y se parqueó ahí al costado del parque principal corren la celosía del parabrisas y 3 horas ahí, llamé a la Policía, pasaron, sí pasaron, pero nada más lo vieron, ahora que sale con cosas tantas de agresiones sexuales y todo eso los chicos no caería mal a la Policía que hagan cuando hay un aviso que o reporten dónde, que pregunten y que le pongan un poco de atención porque ellos pasan y de ahí no ahí los vi pasar y nada más otro caso interesante que me llama aquí a colación la compañera es una medida preventiva porque si porque ya ha pasado cuando ocurren eventos deportivos en el Poli esto es otro monto, yo no sé porque sinceramente no hay espacios, hay 2 lotes nada más aquí que pueden tener disponibilidad para ser habilitados que es uno ahí del chino para abajo y aquí a la par de nosotros aquí hay otro lote ahí casi frente a Almon que son grandecitos pero esto en los eventos grandes de Polideportivo allá de la entrada principal cuando hay un evento así medianamente de futbol si se dejan a los carros nadie pasa porque carros a un lado carros al otro, se suben a la acera, rompen todo porque son gente que no son de acá, poco les importa, creo yo que en aras de evitar perjuicios, que solamente nos van a acarrear que hay que repararlos ver qué medida con el Poli y con la gente, algo en la medida a cómo habilitar para esos eventos, conocer el cronograma de ellos, conozco un poco porque estoy medio metido con ellos ahí con el tenis, pero no ha habido una medida preventiva para esas cosas, ellos desarrollan el evento, no dejan de entrar gente y muy bien, el evento se desarrolla, la bronca es para nosotros, bronca si se puede decir porque ocurren choques, discusiones, la gente no pasa y uno conoce el asunto, esas 2 cositas que las tomen en cuenta ahí, felicitarlos por el reingreso a labores aquí en el barrio hace mucho tiempo no los veíamos y las medidas que hicimos hablamos antes de la pandemia están siendo tomadas en cuenta después de ese tiempo y felicitarlos y esperamos seguir viéndolos por acá.

El Presidente Municipal Minor Gonzalez, manifiesta que las situaciones que están planteando acá las estamos igual anotando y nos las vamos a llevar para ver como las podemos atender, en ese sentido sí les adelanto que por parte de la administración, el Comité de Deportes, inclusive nosotros hemos estado comunicados, no participamos directamente de esto. Con

respecto a situaciones que se están dando en los eventos que se realiza Comité de Deportes que son privados, para eso ya se activó un protocolo que tiene que coordinar entre la administración y el Comité de Deportes con el objetivo de minimizar el impacto y que estos se puedan realizar de una mejor manera, no se ha puesto en práctica acaba de ser aprobado ese protocolo recientemente nos comunicaron, del protocolo como tal ya está formalizado vamos a ver cómo funciona cuando venga un próximo evento para ver qué es lo que va a suceder esto son mejoras es complicado el estar teniendo todo este tipo de actividades acá en las cuales ya sea el sector privado o el sector público tienen derecho a realizarlas, lo que sí es necesario es que no afecte, la mínima afectación a la ciudadanía, en eso estamos de acuerdo; sabemos las afectaciones que se han dado nosotros yo viví pasé por acá lo coordiné con Rosita, en ese momento conocí uno de los eventos, llamaron hasta los Oficiales de Tránsito de Heredia y se coordinó debidamente todo para poder lograr que esto se minimizara en la medida de lo posible, sin embargo fue complicado el tema pero ya se trató de buscar una solución y es la que se tiene ahorita y esperamos que cuando se implemente pueda funcionar y la afectación mínima para que la vida de todos los que están en este sector no se vea impactada en un fin de semana cuando todo mundo está en su casa, quiere salir tranquilamente, inclusive los espacios de las salidas de carros de las casas, fueron bloqueados, todo eso, la idea es que eso se elimine en la medida de lo posible, pero si les adelanto que sobre ese tema, ya se trabajó y ya se tiene una solución más no puedo hasta que no la viva, no se aplique, veremos cuáles son los resultados que se van a obtener, para que sepan eso.

El Regidor Propietario Luis Rodríguez, indica que gracias por estar aquí todos ustedes, para nosotros es un gusto acompañarlos yo no quiero extenderme mucho mencionaron el puente de La Amistad desde la Municipalidad la administración el Concejo, quisiéramos resolver esa situación de una sola vez, pero no se puede los recursos no alcanzan para llegar y hacer un puente nuevo, pero si hay recientemente se van a aprobar fondos para que se entre a ver que se puede ir e incluso ir haciendo los planes de una nueva infraestructura y todo aquí si les pedimos paciencia, hay que ir en este tema poco a poco, no tenemos todos los recursos para resolverlos de una sola vez, pero sí se está atendiendo y se van a meter recursos para ir solucionando esa primera parte que es que nos digan qué hay que hacer y los planos de lo que hay que hacer.

El Regidor Suplente Ulises Araya, estipula que quería referirme a este punto que mencionaba el compañero Luis Rodríguez con respecto al puente de La Amistad, hay un presupuesto extraordinario que está pronto a aprobarse, en este momento se encuentra en estudio en la Comisión de Hacienda y Presupuesto que es la que dictamina los acuerdos para que el Concejo Municipal finalmente los apruebe, los montos son de 25 millones de colones que es para el mantenimiento preventivo del puente por la situación que describí ahora la vecina y hay otro presupuesto, por 50 millones de colones también ahí que es para hacer los estudios preliminares de estudios técnicos, estudios de factibilidad para las obras que se van a hacer una vez que se sustituya el puente, ¿por qué es importante este tema de hacer los estudios? Y es cierto que son caros, pero la infraestructura es bastante grande porque precisamente al hacer estudios evitamos que nos pase lo que nos pasó en el 2019 con respecto a las obras que se hicieron de las aguas negras que hay en La Amistad, ¿por qué?, en aquella época se iba a intentar incorporar un tanque séptico digámoslo así gigante, que pudiera resolver la situación de La

Amistad donde todas las aguas fueran canalizadas al tanque y de ahí pasaron un camión cada cierto tiempo a sacar esas aguas, pero como en esa oportunidad no se había hecho los estudios previos se empezó y se vio ya la realidad de que el suelo que hay en La Amistad es un suelo muy pedregoso que hacía inviable técnicamente poder implementar esa solución de manera tal que al final se hizo fue simplemente tapar y postergar un poquito la solución para el tema de las aguas negras que es el que sabemos que es una cuestión que tiene que ser prioritaria por un tema de salud pública, de los vecinos, pero quería ejemplificarlo de esta forma, el tema de la importancia de hacer estudios técnicos antes de hacer estas obras y el presupuesto está para ser aprobado el presupuesto una vez que el Concejo Municipal lo aprueba el extraordinario, va a la Contraloría y en la Contraloría ya ellos nos dan el visto bueno para que pueda empezar a ser utilizado las mismas, otro temita que está también en este presupuesto extraordinario es 1.710 mil colones que es precisamente para este salón las sillas, se van a comprar nuevas sillas con ese 1.710 colones que está presupuestado y que esperamos se aprobará. por lo demás si decirles que igual yo me sumo a las felicitaciones lo más importante de una comunidad es que esté organizada, que tenga múltiples liderazgos y que puedan hacer las organizaciones son las que realmente saben qué es lo que ocupa una comunidad en específico es la que puede marcarle la pauta a la Municipalidad y esta forma en la que ustedes han trabajado Municipalidad comunidad es la adecuada es esa forma de canalizar y saber esas soluciones que tenemos que implementar donde concretamente es que hay que hacerlas, el río sí es un asunto que ha estado, no lo hemos logrado resolver como comunidad y tenemos que hacerlos, pasa por una inversión grande que tenemos que hacer, hay 2 estudios técnicos que nos dijeron el Concejo Municipal y a la Municipalidad el año pasado que la solución de los gaviones es una solución temporal, pero el problema en general de tanto el río Quebrada Seca como el Río Bermúdez, 2 ingenieros, de los más connotados a nivel nacional en cuanto a cuencas y manejo de cuencas nos dicen que cuando uno gavioniza en un segmento del río usted lo que está haciendo al final es quitarle los obstáculos naturales que tiene el río llámese arbolado, llámese piedras, eso lo que hace es que el río aumente su velocidad y al aumentar va a ir socavando las partes que no están gavionizadas, es de alguna manera pasar el problema a vecinos del otro lado, yo creo que eso es importante que en general lo conozcamos, porque en el tanto nosotros sigamos gavionizando y canalizando lo que estamos haciendo es extendiendo el problema, si resolvemos en lo puntual, pero a nivel general de la problemática no lo estamos haciendo y creo que eso pasa por una conversación muy franca y honesta en la que todos tenemos que ponernos de acuerdo como saber cómo resolvemos el problema, el estudio que nos hicieron que es de una compañía muy prestigiosa, dirigido por don David Borges nos hacía una serie de recomendaciones que técnicamente y presupuestariamente son caras, pero que es importante que las conozcamos y las valoremos porque tarde o temprano ojalá más temprano que tarde esto va a tener que solucionarse con algo en sí definitivo.

La Regidora Propietaria Maria Antonia Castro, cita que para contestarle a doña Alejandra los asfaltos que se ponen en las calles soportan poco menos de 18 toneladas, 18 toneladas es el máximo, ¿qué estamos hablando?, estamos hablando de los contenedores con un cabezal y los contenedores cargados, un camión de botellas todavía pesa menos que 18 toneladas, por ejemplo, en el puente que va hacia Barrial de Heredia en el Real Cariari también no se permiten camiones pesados, esos son de 18 toneladas, estos que acaban de pasar por aquí, estos andan fácilmente en 18 toneladas, que por eso llamaba la atención si el asfalto va a aguantar eso,

porque esos camiones no deben circular en todos lados y le quería decir que usted tiene toda la razón me gusta mucho, como usted piensa y me gusta mucho el razonamiento que usted ha hecho y es importante decirles a los vecinos porque si un vecino llega y echa un sillón no está poniendo fea su casa está poniendo fea todo el barrio y tampoco tiene derecho, a hacer eso porque en este Cantón se recogen, parece que usted tiene toda la razón y si hay que tal vez hacer una campaña de educación, también la gente que el camión de la basura pasa el martes a las 5 de la mañana y la saca a las 10 pero ya no la pone en la casa de él, la pone en la casa del vecino en media calle, eso no se vale, sí deberíamos tal vez hacer una campaña de concientización para no ensuciar el barrio y no es que el vecino diga que es una sapa, no, es una vecina responsable o un vecino responsable, porque me parece que la manera de quitarme el problema es decir lo que sea pero tampoco eso se vale porque la gente debe ser educada y manifestando la educación es velar por su barrio.

La Regidora Propietaria Zeneida Chaves, señala que la verdad me siento muy complacida y aparte de complacida yo tengo una gran admiración por esta comunidad, creo que es el reflejo de lo que significa una verdadera comunidad, son familia, acá ustedes se ven como familia, se cuidan como familia, se respetan como familia y porque, por eso siempre pasan cuidando a los adultos mayores porque agradecen quienes fueron los que hicieron esta comunidad y muy lindo lo que don Cristian hace porque a veces lo más fácil es dar, pero darse su tiempo el ser responsable de lo que uno y el común denominador que tiene esta comunidad que no importa vienen, sí hay que limpiar limpian que si tienen que unirse porque alguien ocupa del barrio, alguien, alguna vecina, algo le pasó, aquí van y ven como lo hacen y creo que ese reflejo se ve donde usted sale a la calle donde usted sabe que en el barrio todos nos cuidamos, donde aquí el que ya llama a uno, llamó al otro, alguien pone en el WhatsApp y ya el barrio es conocido porque se cuida y es que no es que los vecinos no es que lo cuida la Policía Municipal o lo cuida, no, ellos vienen a hacer la autoridad, pero quienes son los que pasan cuidando sinceramente esta comunidad?, nosotros los que vivimos acá y los que tenemos que ser corresponsables si nosotros amamos nuestra familia y la cuidamos y la defendemos si nosotros amamos nuestra comunidad la cuidamos y la defendemos, si nosotros, amamos nuestro Cantón todos nos sentimos amándolo, cuidándolo y defendiéndolo, por eso, ¿qué importa?, que nos digan sapos y Ale, yo le digo una cosa, no se desestime, porque la verdad es que la gente quiere que usted lo vean con cara de sapa y todo para que deje de hacer, porque lamentablemente esas personas que tratan de cuida siempre van a convocar a que los otros reconozcan que no hacen ni cuidan la comunidad, así que aquí hay uno que nos tiene y ese es el único que nos debemos mantener siempre agradándolo y es a Dios, Dios es el que nos da y nos ha dado la oportunidad de estar aquí de tener esta comunidad donde cada día se mejora más y ahora que yo venía y quiero que le hagan entrega de lo que le traían, porque a mí me dijeron que le diera ese espacio porque le quieren dar un reconocimiento a Rosita, pase para que lo entregue ese reconocimiento a Rosita y es una rosa roja, para una rosa, ese arreglo, es el reflejo de ese follaje enséñeselo a todos con una rosa roja eso es una persona con compromiso y eso es una persona que ama que donde llega siempre deja olor y un olor agradable y eso es lo que nos manda a hacer el Señor dejemos aromas agradables, dejemos mejor las cosas de como la encontramos porque esa ha sido Rosita en esta comunidad Rosita gracias por enseñarme a mí y por ser discípula suya porque yo he aprendido de usted y ojalá, Dios me de vida para continuar sus pasos con esa humildad, pero con esa huella tan profunda, la quiero mucho y la admiro demasiado.

La señora Maria Eugenia Ledezma, cuenta que para todos los que estamos aquí de la comunidad y todos ustedes de verdad que el trabajo que se ha hecho aquí, en esta comunidad yo tengo 30 años para decirles hoy de ser lideresa en esta comunidad y cuando Rosita agarró la Asociación de Salud, Rosita dijo, ¿qué voy a hacer?, le digo compañera usted va a hacer y va a hacer mucho por nosotros y de verdad que le puso empeño y aparte de todas las que estamos aquí creo que todas hemos estado a la par de ella nos fue guiando nosotros al principio porque ella no sabía nada de lo que estaba empezando, a donde le echaron porque le echaron así, que nos ha enseñado un montón y creo que aquí de parte de todas las compañeras allá tenemos la Presidenta del Grupo de los Adultos Mayores y después todas las compañeras que trabajamos con el grupo, por allá están los del salón, para decirles que sí, Rosita la queremos mucho en la comunidad, si de verdad que a veces estamos que tenemos algún problema y ella sabe que yo le digo Rosita mira está pasando tal y tal cosa y hay alguna solución, vamos obteniendo en el camino, pero de verdad que tenemos una gran líder en nuestra comunidad, ahí apoyándonos entre todos.

La Sindica Propietaria Rosa Murillo, avala que en realidad no me esperaba esta sorpresa muchísimas gracias chiquillas y ya yo de todo corazón me metí en ese patín sin saber nada y la misma vida me fue enseñando y fui aprendiendo y me fui desarrollando en uno y en otro campo y bueno ya llevo como 20 años ya perdí la cuenta en la Junta de Salud porque ya yo les digo yo le cedo mi puesto y quien nadie lo quiere agarrar yo sigo y sigo luchando y soy muy repugnante y seguro por eso es que a nivel del personal de la Municipalidad , que yo llevo y yo molesto a uno con cariño y con amor lo hago que yo creo que por eso ha sido tan exitoso todo lo que se ha logrado para este barrio y yo ahora le contaba a un compañero que desde que yo entré yo entré con la misión del servicio de buses aquí porque yo decía Dios mío es como kilómetro y medio para irme yo a pie yo pensaba en mí y en el resto de los compañeros y el resto de la gente y ahí fui se fue dando y se fue dando de una u otra forma toda la lucha y gracias infinitas a Dios y mientras Dios me tenga con salud ya yo sigo me encanta me siento muy satisfecha de todo lo que yo hago y para mí es una felicidad servirle a los demás y lo hago de verdad por amor no lo hago ni por la parte política, me metí en política porque era una forma como de servir más fácilmente, de poderme como de abrirme más puertas porque ya yo entro a la Municipalidad y entro a todas las unidades y hablo con todo el personal y les pido favores y chiquillos tengo un problema por aquí tengo un problema por allá, me pueden ayudar es para ayudar a los demás no para ayudarme yo sino para ayudar a los demás siempre y a nivel de problemas, Franco la tengo cansada que problema con el parque que esas marcas y yo voy todo casi cada vez que subo voy y le toca la puertita y si ahorita Rosita ahorita lo tengo ahí en la lista.

La señora Maria Eugenia Ledezma, afirma que era para decirte que sepas aquí de parte de la comunidad de Escobal, estamos apoyando a San Vicente, trabajando en la Pastoral Social, tenemos un representante por parte de San Vicente que está de la familia, vamos a hacer un bingo este sábado 06 de mayo si Dios lo permite empezamos a las 11 para los que son jugadores de bingo ojalá y nos apoyen bastante porque sí estamos ayudando allá a nuestra a nuestros vecinos, estamos en la Pastoral Social y todos las compañeras, también nos apoyan en todo lo que hacemos.

La señora Urbana Arroyo, presenta que de parte de las compañeras y a Rosita ya me quitaron todo ya le dijeron todo sí nada más que le de salud para seguir adelante y que ha sido una muy buena compañera y es la mamá de los pollitos muchas gracias a todos, por estar aquí en el barrio, que es muy importante para nosotros.

El Presidente Municipal Minor Gonzalez, expone que ha sido una sesión de Concejo más de felicitación ahí nos llevamos una lista importante como de 6 puntos yo creo más o menos que tenemos que atender en conjunto con la administración, pero de parte de nosotros queda de compromiso continuamos con la responsabilidad trabajando y haciendo lo mejor por este distrito de San Antonio y este barrio Escobal y de La Amistad y por supuesto que también San Vicente que ahí se están apoyando en conjunto creo que de nuestra parte agradecerles a todos que hayan asistido acá para nosotros como lo dijo Lorena ahora es un placer venir aquí se siente uno acogido, se siente uno en casa y las personas que habitan este sector la verdad que yo siempre he tenido muy buenas experiencias, de ambos sectores, tanto de La Amistad como de acá, igual que de San Vicente, hay gente bellísima, gente de calidad, que realmente merece nuestra atención, nuestro respeto y que sigamos trabajando por un mejor Belén, así es que de verdad muchísimas gracias.

La Regidora Propietaria Zeneida Chaves, recomienda que don Mario y yo tenemos una iniciativa que es hacer un hotel de abejas, para que desde ya todo el apoyo que quieran, ya tenemos los presupuestos y toda la cosa porque es una de las cosas más importantes que nosotros tenemos, para que una comunidad tan completa lo único que nos falta es el hotel de abejas, porque sí, abejas no hay comida.

A las 7:51 p.m., finalizó la Sesión Municipal.

Ana Patricia Murillo Delgado  
Secretaria Municipal

Minor González Quesada  
Presidente Municipal